



Dimanche 23 avril 2023

3<sup>ème</sup> dimanche de Pâques

Bulletin n° 1331

## Tu m'apprends le chemin de la vie psaume 15 (16)

Il m'a été donné cette année de vivre la semaine sainte au sein de notre paroisse, profitant pleinement du bel écrin de l'église Saint-Etienne et de la liturgie de l'Église.

Des Rameaux à la messe chrismale, des offices des ténèbres aux baptêmes de la nuit de Pâques, du lavement des pieds à la vénération de la croix, jusqu'à la première des communions de Pelcian vécue le jour de Pâques, nous avons cheminés ensemble, comme en famille, nous laissant envahir par l'énergie de la Résurrection dont nous pouvons sentir au fond de notre cœur la présence.

Pour certains d'entre nous, nous nous sommes retrouvés deux fois par jour, sur des temps parfois longs (Vigile pascale 2h30). Aussi des images restent-elles gravées dans notre cœur. J'en retiendrai une, celle de la procession avec la croix le vendredi saint. Le Christ crucifié s'est avancé dans la nef de la pro-cathédrale précédé par Pierre-Yves et Justine portant chacun un cierge. La fragilité du Christ associée à celle de notre frère et de notre sœur dans une grande intimité, une grande proximité, a bouleversé celles et ceux qui ont pu capter cette scène.

Dans cette même dynamique, deux films sortent en ce moment. Le premier « *Je verrai toujours vos visages* » traite de la justice restaurative, dispositif créé en 2014 qui cherche à favoriser le dialogue entre des victimes et des auteurs d'infractions avec pour objectif de contribuer à la reconstruction psychologique des uns et à la prévention de la récidive des autres. L'écoute, la bienveillance, la confiance en sont les maîtres mots. La foi, l'espérance animent pleinement celles et ceux qui sont engagés pour faire vivre cet espace improbable. Quelle belle découverte !

L'autre « *Sur l'Adamant* » est un documentaire qui nous invite à monter à bord d'un centre de jour flottant sur la Seine en plein cœur de Paris. L'« Adamant » accueille des adultes souffrant de troubles psychiques, leur offrant un cadre de soins qui les structure dans le temps et l'espace, les aide à renouer avec le monde, à retrouver un peu d'élan.

Elan, résurrection, restauration des liens, libération du poids du passé pour s'ouvrir à une vie nouvelle, celle à laquelle les néophytes peuvent désormais goûter, celle qui fait de nous des frères et sœurs dans le Christ.

En bouclant cet édit, j'apprends le décès du Père Georges Gardin. Georges restera pour moi, et sans doute pour beaucoup d'autres, un exemple. Celui d'un homme de Dieu, présent aux réalités du monde, reliant sans cesse la vie des hommes et des femmes avec la vie de l'Église et de Dieu.

Sa justesse dans l'analyse des situations, comme dans ses propos ou homélies prend place en moi, à côté des images de la semaine sainte ou de ces films et me projette dans l'Espérance. En restant attentif au réel, nous apprenons le chemin de la vie.

*Denis Pellet-Many, diacre*

*Les obsèques du Père Georges Gardin aura lieu à l'église Saint-Etienne, à 14 h 30*

Presbytère : 3 avenue Marceau – 03.86.36.41.04 – [paroisse.nevers.centre@orange.fr](mailto:paroisse.nevers.centre@orange.fr)  
Facebook : @saintefamillenevers – Site paroissial Internet : <https://p-stf.com/>

- Samedi 22 avril Messe → **18 h 30**, à l'église Saint-Joseph-des-Montôts, messe dominicale
- **Dimanche 23** **3<sup>ème</sup> dimanche de Pâques**  
Messas → **8 h 30**, au monastère du Carmel  
**10 h**, au sanctuaire Sainte-Bernadette  
**10 h 30**, à l'église Saint-Etienne  
**18 h 30**, au monastère de La Visitation
- Mardi 25 Messe → **8 h**, à la cathédrale - chapelle du Saint-Sacrement (laudes à 7 h 50)
- Jeudi 27 Adoration du Saint-Sacrement, au monastère de La Visitation, **de 17 h à 18 h**
- Vendredi 28 Messe → **18 h**, à l'église Saint-Pierre
- Samedi 29 Messe → **18 h 30**, à l'église Saint-Joseph-des-Montôts, messe dominicale
- **Dimanche 30** **4<sup>ème</sup> dimanche de Pâques**  
**Journée mondiale de prière pour les vocations**  
Messas → **8 h 30**, au monastère du Carmel  
**10 h**, au sanctuaire Sainte-Bernadette  
**10 h 30**, à l'église Saint-Etienne  
**18 h 30**, au monastère de La Visitation

**Autres messes quotidiennes en semaine : 8 h 30 (sauf le lundi : 18 h), monastère du Carmel ;  
11 h, monastère de La Visitation ; 11 h 30, sanctuaire Ste Bernadette**

## À SAVOIR... ET À NOTER

- **Pièce de théâtre, modification de l'horaire.**- L'aumônerie de la Maison d'Arrêt nous invite à une pièce de théâtre « Numéros d'écrou », jouée à la Maison des Eduens, **dimanche 23 avril, à 15 h 00**. Cette pièce raconte l'histoire vraie d'un atelier théâtre en prison, avec des hommes et des femmes détenus qui ont eux-mêmes choisi la pratique théâtrale. Par l'humour, elle permet au public de mieux apprécier ce qu'est la vie carcérale.
- **Journée des servants d'autel.**- La 3<sup>ème</sup> journée des servants d'autel se déroulera dans la paroisse Saint-Jean en Sud Nivernais, le 29 avril. Renseignements : [ringevalflorent@gmail.com](mailto:ringevalflorent@gmail.com)
- **Journée mondiale des vocations.**- L'EBSN propose, lors de la journée mondiale des vocations, **dimanche 30 avril, à 17 h**, une conférence de sœur Elisabeth de Tonquedec, sur le thème « *la vocation de Bernadette, liberté de Dieu et liberté de l'Homme* », puis, **à 19 h**, un concert de violoncelle (Aude Brasseur interprète Bach, Brasseur, Cassado et Kodaly)
- **Ecole de Prière Jeunes.**- Le diocèse propose un camp prière, l'EPJ, pour les jeunes de 7 à 17 ans, au collège Saint Léonard à Corbigny, du 20 au 26 août. Il sera encadré par Baudouin Massias, séminariste et accompagné par le Père François-Xavier Reveneau et une équipe d'animateurs. Renseignements : [edith.goubier@nievre.catholique.fr](mailto:edith.goubier@nievre.catholique.fr)  
Voici le lien du formulaire en ligne pour inscrire les jeunes : <https://forms.gle/w9Ciradn1kiRKeaX9>  
Et un lien pour une vidéo montrant l'ambiance du camp : <https://youtu.be/j7vZiYqxDI>  
Parlez-en autour de vous !

**Dans le cadre des centenaires de Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus, la communauté du Carmel en lien avec Catérina Zuccaro souhaiterait pouvoir accueillir dans et pour notre diocèse, dans un but pastoral et missionnaire, les reliques de Ste Thérèse de l'Enfant Jésus, en 2024 au mois de mai.**

Pour la préparation, l'organisation et la mise en œuvre de ce projet pastoral, nous recherchons des personnes bénévoles désireuses de participer à cette aventure thérésienne en terre nivernaise.

Qui pourrait s'engager à participer à l'accueil du reliquaire au Carmel, à la préparation et à l'animation d'une soirée de célébration, et de la vénération des reliques ? À assurer la garde du reliquaire, à participer à la diffusion d'affiches, tracts, à l'aspect communication et témoignages ?

Le protocole d'accueil des reliques envoyé par les sanctuaires de Lisieux, étant assez précis et exigeant, il est nécessaire de savoir d'ores et déjà sur qui nous pouvons compter afin, si possible, d'**organiser avant l'été 2023 une rencontre avec l'équipe Mission et Communion** constituée par Caterina Zuccaro.

Le passage des reliques de Thérèse ne peut être qu'une grande grâce pour notre Église diocésaine...elles ne pourront nous rejoindre sans la collaboration de tous, chacun selon ses possibilités...

Merci à chacun de ceux qui le peuvent de bien vouloir se faire connaître sur [carmelnevers@gmail.com](mailto:carmelnevers@gmail.com)